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20日上午10点多，89岁的
叶老伯吃过早午饭就从震泽三村
的家中出来，乘坐67路公交车来
到公花园。“我原本住在绿塔路，
习惯到公花园来。”叶老伯说，他
这一习惯已坚持了20多年。刚
退休的时候，他身体还不错，经常
会去爬三茅峰，年纪大上去，就在
公花园学气功、打拳。现在，他行
动也没以前利索，但还是会坚持
每天来公园里坐坐，和在这认识
的老朋友聊聊天，时间就消磨过
去了。

一旁的盛阿婆则从中桥三村

过来，她也有 82岁了。盛阿婆
说，自己打小在学前街附近的北
禅寺巷长大，生在城里、长在城
里，当年是在二女中读的书，公花
园是她常来的地方。她视力不
好，有一次在公园里摔了一跤，儿
子让她不要外出了。可她修好了
眼镜，第二天接着来公花园。“走
慢一点就好了，我从1995年开始
就每天来公花园”，盛阿婆说，公
园里的路她走了无数遍，哪里有
几级台阶，都一清二楚。

92岁的周老伯家住塘南新
村。“待在家里看电视，对眼睛不

好”，家里有空调，但他更喜欢公
园里的好空气。88岁的蒋老伯
从公交三场乘车而来，他说：“锡
惠公园老年人以早锻炼为主，是
早市；公花园以谈天说地居多，是
午市。”来公花园是放不下老朋友
们，几天不见面大家就会牵挂。

许多老人表示，公花园的生
活是他们退休后的另一种社交
圈，他们原来就居住在城中心，在
新一轮城市建设中搬到东南西北
各个地方，但仍习惯到公花园这
个最市中心的地方看看。

本报讯 进入夏季，水上民警
除了日常治安巡查，对水上无证
驾驶、酒后驾驶等行为也加强了
检查。昨天，记者来到市公安局
新安水上公安检查站，跟随民警
上船艇巡逻。

上午，民警乘坐巡逻艇对京
杭大运河无锡段内从苏州过来的
一些船舶进行了检查。“请出示行
程码和苏康码。”在一条运砂船
上，民警一边检查船员的内河船
舶船员适任证书，一边让船员把
手机页面打开，并对相关检查情
况逐一记录。检查确认无误后，
民警提醒船员要注意防火和防盗
安全，“出去之后把舱门关好，贵
重物品妥善保管，特别晚上靠岸
后要把舱门锁上。”民警叮嘱，“而
且要注意，喝了酒不能开船！”

“对，我们正常开船不喝酒”，船员
点头答应。

南门派出所副所长张添一
说，进入夏季天气炎热，有的船员
会在途中和靠港卸货时饮用啤酒

或含酒精饮料，这是不可取的，
“陆地上不能酒后驾车，航道内也
不能酒后驾船。”据了解，水上民
警巡逻时除了随身警用装备和救
生衣，还携带酒精检测仪，一经发
现有酒后驾驶嫌疑的船上人员，
会移交海事部门处置。与此同
时，警方近期加大对无证驾驶行
为的检查，连续查处了多起案
件。前两天，民警在一艘苏州开
至无锡的船舶上进行日常巡逻盘
查时，发现男子邓某提供不出内
河船舶船员适任证书，经过后台
系统核查比对，邓某在未取得证
书的情况下驾驶机动船舶，属于
无证驾驶，民警对他作出罚款
500元的处罚。民警调查得知，
邓某从小生活在船上，以前开过
小船，自认为开船技术比较熟练，
而且他很少上岸，以为不会被查
获。其他查获的人员有的是没有
考过证件，有的则是证件逾期未
审核更换。

新安水上公安检查站位于京

杭大运河无锡与苏州交界段，在
这个咽喉要道，警方可以对进出
无锡的船舶进行治安管理，守护
水域安全。水上公安分局治安大
队大队长沈新亮介绍，在高等级
勤务期间，公安与海事等部门登
船进行人、船、物检查，并联合相
关部门开展执法行动，在日常工
作中，民警乘坐公安巡逻艇对过
往船只和辖区内的涉水单位巡逻
检查。目前，警方对京杭大运河
无锡段实行全覆盖智能化管理，
依托新的智能平台，执法人员可
以更快地发现可疑船只。同时，
水上救援更加快捷，比如，运河当
中有船员报警称船只失控或设备
失灵时，警方可以通过智能平台
迅速找到事发船只，联合相关部
门及时展开救助。据介绍，无锡
警方正在开展新安、洛社、江阴等
三地水上检查站建设，规范装备
配备并强化勤务运作，推动水域
打防管控提档升级。

（念楼）

老无锡对公花园提建议老无锡对公花园提建议：：

增加增加““小靠背小靠背””，，改造更接地气改造更接地气

本报讯“冷处理和热处理，帮我们调
解了不少纠纷。”昨天上午，记者从河埒街
道司法所了解到，一起搁置了一年的“口
角案”终于在上周达成和解，所用的方式
就是“冷处理”。据统计，河埒街道司法所
既有“国字号”的调解员，又有“融情·说
法”调解特色品牌，今年以来，已调解各类
民间纠纷183件，成功率达100%，调解涉
及人民币共2500万元。

河埒街道司法所所长何建忠介绍，在
调解工作中，利用“冷”和“热”、“急”和

“缓”、“对”和“错”等技巧和方法进行调
解，成功率非常大。

2020年 2月，街道某社区工作人员
李某与站长王某因疫情工作分工事宜发
生口角，两人情绪激动导致发生肢体冲
突，从而引发纠纷。2021年6月份，李某
到司法所反映，要求王某赔偿医疗费、误
工费、营养费、补偿费等费用2万元。

“‘冷处理’就是对于当事人情绪比较
激动或矛盾激化的案件，不急于调解，而
是先放一段时间，让当事人的情绪“凉”下
来，使当事人愿意接受调解。”何建忠说
道，这起纠纷中，李某索要赔偿，王某则不
当回事，他考虑到赔偿金额太高就让双方
先冷静下来。何建忠先是找到李某，耐心
地从法律和道义方面讲明事实，讲清道理，
琐事难断，要求赔偿也是情理之中，但是也
不能狮子大开口；之后，何建忠又开始做王
某的思想工作：“你是他的上级，工作中经
常有接触，李某也确实去医院看了病，多少
要给点诚意安慰。”经过多次调解沟通，双
方终于心平气和了下来，最终由王某一次
性支付5000元补偿费达成和解。

在今年5月底的另一起案件中，一家
建筑工程公司的丁某来到河埒司法所反
映，2021年11月，单位工人雷某在工地
施工时不慎受伤，后多次去医院治疗直到
去年年底出院。公司和雷某就赔偿金问
题协商未果，因此来到司法所求助。

“‘热处理’就是在当事人已有调解意
愿，但还拿不定主意的时候，人民调解员
趁热打铁，不失时机地摆事实、讲道理、说
法律，进行‘热调解’。”何建忠告诉记者，
在这起案件中，涉及的几家单位和个人都
有意调解，希望尽早化解纠纷，只是一时
之间无法就赔偿金额等事项达成一致，于
是，他们召集相关各方协商，几家单位很
快就和雷某就受伤产生的款项赔付达成
一致，并于近日履行完毕。 （甄泽）

“我们都是一群八九十岁的老人，每天习惯于到公花园来
聚个会，但公园里能歇脚的地方越来越少了。”市民许老伯给
“小南”打来热线电话，表示
公花园最近在改造，许多原
本可以歇脚的地方，如今都
已被围起来了，期待改造早
日完成，并能增加一点可供
休息的靠背椅。

蒋老伯表示，最近，景区在改
造，到处都有围挡，能坐的地方越
来越少。公花园原来的百姓舞台
那儿有好多可以坐的地方，因为
改造，这个休息点无法使用。一
些老人跑到党章学堂旁一条狭窄
的山石砌成的景点坐下，但那里
没什么风。大家又来到秦起广场
大树下的石头上乘凉。在秦起广
场，其实有两组四张靠背椅，不过
由于上方的树叶不多，这个季节

坐在那就是“微烤模式”，坐的人
并不多。

“我去南京夫子庙、秦淮河
玩，那里有好多座椅可供人坐。”
蒋老伯表示，现在公花园里能坐
的地方太少了。九旬长者许老
伯说：“整个景区现在围得像个
迷宫，不知道啥时能好。”他想给
设计方提点建议，能否给老人们
增设点座椅，对老人来说，最好
是有靠背的那种，可以稍稍靠一

靠。
为此，“小南”咨询了相关部

门。无锡市梁溪经济发展投资集
团有限公司的工作人员介绍，后
期随着整个景区的升级，设计有
地下商城的外摆空间，一部分公
共区域的座椅会对市民开放，会
考虑增加一些座椅。而地面的六
角亭经升级改造，8月份就能开
放了。

（晚报记者 黄孝萍/文、摄）

水上公安检查站很忙

严查“水上酒驾”无证行船

老无锡在这里拓展社交圈

老人们期盼更多“小靠背”
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